



しかはま自然観察会

のらえもん

2024 年度

No. 16

2025. 02. 02

『 人も 自然も みんな友だち 』

第16回活動 押し花遊び

雪予報の出ている寒い1日でした。
が、20人もの参加がありました。
始めに、押し花で好きな絵をかいて額縁に
いれました。
葉を手でちぎり、ステキな風景の絵を仕上げた
人がいました。
その後、押し花キャンドルとレジックラフトにも
取り組みました。
盛りだくさんな活動でしたが、「楽しかった」
と感想で述べてくれました。

1、日 時：2025年2月2日（日）13時～15時

2、天 気：雨

3、場 所：鹿浜五色桜小学校図工室

4、参加者：総数20

内訳	大人	6
	専門	1
	小学	5
	幼児	3
	スタッフ	5

5、講 師：高松 紀代子

6、活動の様子

小雨の降る寒い日でしたが、20人もの幼児・小学生・専門生・保護者が参加してくれました。

昨年も講師役を務めてくれた高松様が、いろいろな材料をたくさん持ってきて、私たちに意欲を喚起させてくれました。

昨年よりもっと良い物を作ろうという気持ちになりました。

○まずは、押し花で絵を描く活動から始めました。

用意・押し花、秋から野草を採集して、押し花にしたもの。

夏の季節は、湿気が多くてパリッと乾燥しない傾向あり。

・額縁、L版とハガキ大を用意。

どちらかというと、ハガキ大が使いやすかった。

・ヒートシート

・ハガキ

イメージとしては、押し花を使って絵を描いてもらおうとした。

押し花を、ハサミで切ったり手でちぎったりして、山や家・木などを作ってもらおうとしたが、多数の参加者は押し花を置いて、ヒートシートを被せるだけだった。

私の意図することが通らず、反省しています。

でも、結華さんは花を工夫してデザインし、素晴らしい作品を作りました。

○次は、講師：高松様によるフラワーキャンドルづくりです。

用意・ろうそく

・押し花

・アイロン

ろうそくは、高松さんが作って来てくれました。

あとは、好きな押し花をろうそくの回りに飾り、アイロンの熱で貼り付けるだけです。

押し花が、なかなかろうそくにくっついてくれません。

出来上がると、とてもきれいで、お誕生日やお月見などに利用できそうです。

ろうそくの炎は、ゆらゆら揺れて、なんか魅力がありますね。

○最後は、講師：高松様の熱のはいったレジンクラフトです。

昨年、初めて実施しました。

参加者が、一番期待していたものだったようです。

順番は、

①好きなデザインをイメージします。

②選んだ型の半分くらいの高さまでレジン液を入れます。

③そこに、お花や資材を沈めるように配置します。

④気泡が気になる場合は楊枝などで潰していきます。

⑤一度UVライトに当てて、硬化させます。

⑥更に、レジン液を型の高さまで注ぎ、気泡をぬいたらもう一度硬化させます。

⑦裏もUVを当て、固まったら型から外します。

⑧表面がしっかり乾くまでライトを数回当てて完成です。

⑨アクセサリーのパーツやコードと繋いで好きな飾りにします。

出来上がったレジンクラフトを手にして、みんなニコニコ顔でした。

机の上に並べられた花・葉などのたくさんの押し花。押し花なので、色はどうしてもくすんでしまいます。その材料の押し花をみて、「どうやってつくるのですか？」という質問がありました。

私は、畑や田んぼで出会った草花を「いいな！」と感じたときに、すぐに採取し、その日のうちに古雑誌にはさみ、重しをのせて1週間ぐらい放置しておきます。

季節は、秋から初春にかけて。夏は湿気が多くてパリッと乾燥しないからです。出来上がった押し花は、裏白のA4紙にはさみ、ビニール袋に入れて保存。

7, ふり返りの感想

○ お花で、いろいろなおしぼなやレジンやキャンドルづくりをして、たのしかったです。

いろいろなお花が、かわいかったです。

新田小1年

○ おし花でつくるものが
たくさんこうさくができるって
わかりました。

おし花で ろうそくつくるの たのしいな

東伊興小1年

○ レジンがたのしかったです。
つくるのがながかったので
がんばりました。

みずいろの花を入れました。

おしぼなが いろんな花があって たのしかった

栗島小1年

○ 親の私も、初めての体験でした。
子どもたちも手指を沢山使い、楽しんでいました。
ありがとうございました。

おしぼなの、がくぶちをつくったりして、たのしかった。

はじめての 押し花体験 うれしいな

はなニラは どくがあるけど きれいだね

栗島幼稚園年長

母

○ 今日は、おし花を通して、
さまざまな活動をすることができました。
とても楽しかったです。

おし花を 使ってつくれる 作品を

新田小5年

○ 押し葉・押し花を使って絵を描くということは初めてだったので、
なかなかイメージ通りにはできませんでしたが、
奥が深く、とても楽しく取り組むことができました。

鹿浜こども園

母

- 「押し花をどこにおくか」と、きめることが楽しかったです。
レジンでキーホルダーを作って、
かわいくできて、うれしかったです。
押し花で いろいろな物を 作ったよ

舎人第一小6年

- 押し花をちぎったり・はったりと、楽しくつくっていきました。
何かを作るのは楽しくて、達成感があってよかったです。
お家ではなかなかできないので、
こんな風にゆっくり子どもと向き合って作る機会がうれしいです。
今回は3作品と、もり沢山で楽しかったです。
押し花で 新しい発見 楽しいな

母

- 押し花に参加する心づもりで来てみたら、
押し花にキャンドル作りにレジン液を使った作り物まで、
盛りだくさんな体験をさせていただけて、ビックリでした。
作った物のおみやげが沢山で、子どもたちも大喜びでした。
ありがとうございました。
ぶるーらーとでかためるのが たのしかったです。
うつくしい すがたをのこす おしばなは

いこう保育園年長

母

- 今日の活動では、沢山の作品を作りました。
フラワーキャンドルは熱を加えすぎないように気をつけ、レジンを使ったアクセサリーは、きれいに丸くさせるのがとても大変でした。
そして、額縁の内にも押し花を入れました。
真夜中の 部屋に揺らぐ 花火影

HAL 東京1年

- いつもありがとうございます。
3つの作業、どれも楽しかったです。
瞬間を 心に止めて 飾ります

中島根保育園

- 押し花、キャンドル、レジンと、盛りだくさんの企画でした。
押し花の色は、その時の一番のキレイな色をとどめていました。
レジン作りは、特に、女子に大人気のようでした。
とじこめる キレイなカタチ レジン作り

スタッフ

- 額縁で花が再びよみがえる押し花遊びの結華作品

- 枯れた葉をちぎってちぎってはっていく山の姿に生気が宿る

古高 利男